

ÉCLAIRAGE

### PIERRE-ALBERT PERRAUDIN

Quantum architectes



« La problématique pour ce chantier était d'optimiser sa durée afin de restreindre au maximum la gêne occasionnée

pour les usagers. C'est pourquoi nous avons opté pour une solution modulaire, sur la base de préfabrication haut de gamme nécessitant le moins de choses à ouvrir sur place. Les ossatures en bois permettent de minimiser les travaux de maçonnerie, donc de réduire

la consommation d'eau et la production de déchets et par là même d'éviter les allées et venues de camions. Les propriétés des préfabriqués et les faibles nuisances sur site liées à leur installation relèvent du label HQE (haute qualité environnementale). L'orientation des bâtiments a été conçue pour optimiser la captation solaire afin de générer un apport énergétique gratuit. À terme, l'éventuelle adjonction de radiants électriques permettrait de réguler la halle à une température maximale de 12 °C. »

### chiffres clés /

Durée des travaux : **3** mois ■ Budget : **400 k€HT** (coût travaux) ■ Organisation de l'espace : **6** pistes de pétanque ou **2** pistes en configuration de jeu provençal ■ **300** utilisateurs réguliers escomptés ■

### calendrier /

- Désamiantage et démolition des vieux bâtiments durant l'été
- Début des travaux / première pierre : octobre 2013
- Livraison : janvier 2014

## ■ Pétanque en Fête ■ Boules qui roulent s'amassent en fête

Chaque printemps, dans les quartiers de Sainte Foy, des concours de pétanque fleurissent aux quatre coins de la ville, participant à la grande fête de la pétanque. C'est l'occasion de réunir des habitués, des habitants du quartier ou des curieux d'un jour. Y participent selon les éditions, des membres d'un autre club sportif, d'un comité d'intérêt local, d'une entreprise ou d'une association, comme les Classes qui répondent chaque année à l'appel. C'est ainsi que,



■ En 2012, Annie Fatinet a remporté la finale de Pétanque en Fête aux côtés d'Arnaud Keththar.

le temps d'un tournoi, Boiron invite ses salariés à participer ou que les joueurs du Tennis Club et ceux du FC Sainte Foy troquent balles et ballons contre des boules de pétanque. Internes ou ouverts à tous, une douzaine de concours de doublettes ont ainsi lieu tout l'été, convergeant pour les demi-finalistes et finalistes vers le grand rendez-vous de la rentrée. **Samedi 14 septembre, près de 40 équipes sont ainsi attendues au stade de la Plaine**, qui abrite l'événement durant les travaux au parc Bourrat. ■



■ Jeux extérieurs et vue sur le club-house actuel.

## Agenda Bouliste

Les travaux n'empêchent pas le club de fonctionner et les rendez-vous de la rentrée sont déjà annoncés.

Ils se tiendront au stade de la Plaine :

- Le Mixte, samedi 7 septembre : Grand Prix du comité du Rhône (FFPJP).
- Finale de Pétanque en Fête : samedi 14 septembre après-midi (40 équipes attendues).

## Mémento

PAR "PRATIQUE DES SPORTS DE BOULES", ON ENTEND :

- **La pétanque** : du provençal « pè » (pied) et « tanca » (planté). On joue les pieds joints à partir d'un cercle au sol, en lançant sa boule sans élan sur un terrain assez court. Les boules pèsent entre 600 et 800 grammes pour un diamètre de 7 à 8 cm. C'est le 10<sup>e</sup> sport en France par le nombre de licenciés (mais ô combien plus de joueurs amateurs). Premier concours officiel répertorié en 1910 à La Ciotat.
- **La boule lyonnaise** : ou « la longue », se joue sur une bande de 27,5 mètres de long, divisée en trois zones, avec des boules plus larges et lourdes que celles de la pétanque.
- **Le jeu provençal** : héritier direct des jeux de boules de l'Antiquité et ancêtre de la pétanque (en provençal « Jo de boulo »). C'est un mixte des règlements des deux types de jeux : sur un terrain de 15 à 20 m, avec des boules de pétanque, le joueur peut prendre de l'élan pour tirer en levant la jambe. On parle aussi du jeu des « Trois petits pas ».

## Repères

- Halle pour la pratique des sports de boules : parc Marius Bourrat, avenue Maréchal Foch.
- Sainte Foy Pétanque, président par intérim : Gilbert Perrin, tél. 04 78 37 65 48. [www.blogpetanque.com/stefoyetank69](http://www.blogpetanque.com/stefoyetank69)
- Entente Confluence Mulatière (ECM) pour la boule lyonnaise : rue Mulat à La Mulatière, tél. 04 78 51 71 15.